

読んだ。

「体育・スポーツとともに」

(28)

北 良夫 (92)

「さまざまな」と思
い出すさくらかな「芭
蕉」。毎年開催するお
花見の催し、今年は桜

の開花が例年より早い
との情報に早目の企画
も、結果は開花が遅れ
て「花のない花見」と
なったが、楽しいひと
時を過ごした。ひと昔
前「遊び」について学
んだことを思い出し
た。

「スポーツもまた遊
び」といえばお叱りを
受けるかも。しかしス
ポーツの語源が、仕事
からはなれ気持ちを切
り替える、というとこ
ろからきていることか

めでない行い」とのイ
メージがあり、罪悪感
いたものと捉えられる
向きもある。

「スポーツもまた遊
び」といえばお叱りを
受けるかも。しかしス
ポーツの語源が、仕事
からはなれ気持ちを切
り替える、というとこ
ろからきていることか

昔から「よく遊びよ
く遊べ」とも言われて
いた。恩師から「遊び」の
揮(う)を記した色紙を
いただき、改めて遊び
を考える機会となっ
た。

眼中になかった。
その後、還暦を迎
え、マスター陸上競技に
参加するようになつ
て、恩師から「遊び」の
揮(う)を記した色紙を
いただき、改めて遊び
を考える機会となっ
た。

所詮(しょせん)遊び、
だから楽しくなければ
ならない。雨の日も風
の日もグラウンドに出
ればまさに苦しみの連
続に見えただろう。し
かし私にはスポーツは
楽しいから、多少つら
いことでも辛抱ができる

健康によいといわれ
て、スポーツをすすめ
られない、やつても続か
ない。要はモチベーシ
ョン(動機づけ)に「樂
しい」「やつたー」が
ないからであると綴
っていた。考えさせら
れていた。

読んだ。
健康によいといわれ
て、スポーツをすすめ
られない、やつても続か
ない。要はモチベーシ
ョン(動機づけ)に「樂
しい」「やつたー」が
ないからであると綴
っていた。考えさせら
れていた。
競技が30年以上も続い
て、スキー場で競技場に足
りないからであると綴
っていた。考えさせら
れていた。
競技が30年以上も続い
て、スキー場で競技場に足
りないからであると綴
っていた。考えさせら
れていた。

競技が30年以上も続い
て、スキー場で競技場に足
りないからであると綴
っていた。考えさせら
れていた。

子どもにとって遊び
は、日々の生活のなか
で最も多くの時間を占
めるものであり、他人
から言われなくても、
自分の意思で行う活
動、その活動が子ども
の心やからだを育て、
仲間とも関わりながら
大人へと成長していく
く。一方大人にとって
も遊びは、日常生活に
欠くことのできない大
切な役割を果たしてい
る。にもかかわらず、
大人の遊びには「まじ

遊びの効用

楽しくないと続かない

ら、スポーツも遊びと
解釈できる。

スポーツは、人生を
まろやかにしてくれ
る、刺身のつまのように
なものとも聞いた。し
かし、若かつた頃には、
刺身のつまは主食とな
って「より速く、より
高く、より強く」に心
が惹(ひ)かれ、勝敗
や記録の向上がすべて
の日々を過(は)して、ス
ポーツが遊びなどとは

関係者との対談をまと
められた「僕たちには
体育がこう見える」
(大修館)という本を
見つけ、自分の歩んで
きた人生を重ねながら
読んだ。



「花のない花見」に満開のサクラを合成してみた。撮影
はチームメンバー、これも遊びである(筆者提供)